



Mit Urkunde und Ehrennadel wurden zahlreiche Mitglieder für ihre langjährige Dienstzeit bei Wasserwacht und BRK geehrt.

FOTOS: PFEILSCHIFTER

# Wasserwacht Cham wächst

**VERSAMMLUNG** Während andere Vereine schrumpfen, hat die Wasserwacht 2018 83 Neueintritte gezählt und hat jetzt 930 Mitglieder.

**CHAM.** Trotz der vielen Aktivitäten, Einsätze und Leistungen nennt Chams Wasserwachtvorsitzender Reinhard Lesinski als größten Erfolg die Zahl der Neueintritte: So erhöhte sich die Mitgliederzahl um 83 auf 930. Die Chamer Wasserwacht zählt zu den stärksten Wasserwachten in Bayern und auch zu den mitgliederstärksten Vereinen im Landkreis. Dicht gefüllt war der Saal des Kolpinghauses am Samstag bei der Mitgliederversammlung der Chamer Wasserwacht. In Anwesenheit zahlreicher Ehrengäste feierten die Wasserretter auch ihr 70-jähriges Bestehen.

Zahlreiche Mitglieder wurden geehrt und durften sich über Lehrgangszugnisse und -bescheinigungen freuen. 88 meist Nachwuchskräfte nahmen an den verschiedenen Schulungen und Lehrgängen teil.

## Neu: Unterwasser-Ortung

Als einen Höhepunkt des letzten Jahres konnte Reinhard Lesinski in seinem Jahresbericht die Gründung einer Schnelleinsatzgruppe „Unterwasser-Ortung“ nennen. Dafür wurden ein Sonargerät und ein Unterwasser-Roboter angeschafft und 13 Wasserwachtler dafür ausgebildet. Die Gesamtkosten belaufen sich hierfür auf 15 000 Euro.

Komplett erneuert werden konnten auch die Tauchgeräte im Gesamtwert von 22 000 Euro. Zudem wurde für die Wasserretter Ausrüstung, wie neue Anzüge, Helme oder Rettungswesten, für 10 500 Euro angekauft. Auch die Einsatzkleidung für den Badedienst schlug mit 6000 Euro zu Buche. Der Dank des Vorsitzenden galt hier dem BRK-Kreisverband sowie Stadt und Landkreis für die Förderungen. Das ganze Jahr über wurden Schulungen und Ausbildungen im Bereich Wasserwacht und Rettungsdienst durchgeführt. Im Freibad leisteten die Wasserwachtler 3994 Dienststunden, davon 627 Wachleiter- und Dienstleiterstunden.

Der Nachwuchs war im Bereich Rettungsschwimmen aktiv und belegte beim Bezirksentscheid in Degendorf die Plätze 3 und 5. Wie die Jahre zuvor, nahm man auch wieder an der Umweltsäuberungsaktion „Rama-Dama“ mit 25 Helfern teil. Mit „Auto-Mode und mehr“ im April begann wieder der Einsatz am Marktplatz mit einem Verpflegungsstand. Heuer wurde mit



Zahlreiche Wasserwachtler absolvierten 2018 Lehrgänge.



Die Eifrigsten bei den Freibaddiensten bekamen Geschenke.

## EHRUNGEN

**Fünf Jahre:** Linda Alami, Katharina Alt, Karin Bucher, Anja Gerling, Jürgen und Petra Jakobi, Franz Löffler, Nino Wolkner, Felix Zitzelsperger – **Zehn Jahre:** Linda Ederer, Corinna, Elfriede, Paul und Thomas Held, Laura Hyseni, Lea Kuhnert, Carolin Lankes, Alexander, Dieter, Gerlinde und Michael Ley, Annemarie Raab, Jenny und Svenja Rackl, Carolin, Emmi, Franz und Johannes Wittmann

**15 Jahre:** Lukas Dobmeier, Anna, Henry und Martina Heyn, Fabian und Ronny Kühnert; Karl Mages, Richard Raum, Philipp Seebauer, Marina Tausch, Rica Wehse – **20 Jahre:** Daniel Greil, Adolf Holzer, Jarno Hutterer, Michael Karl, Christian Kunz, Armin Schlüter, Petra Schlüter, Rene Daniel Zahn

**25 Jahre:** Michael und Monika Amann, Ulrich Bayerlein, Christian und Philipp Lesinski, Elke Panzer – **30 Jahre:** Monika Bauer, Markus Eggert,

Alois Hiebl, Edeltraud, Johannes und Dr. Alois Hiebl, Ludwig Klein, Andreas Lecker, Dominik Lommer, Karl-Heinz Quoos

**35 Jahre:** Margareta Amann, Andreas Bachl, Andreas Brunner, Martina Christ, Andreas Flohr, Christel Gruber-Moser, Michael Hajek, Klaus Hofbauer, Michael Kunz, Michael Viehauer, Andreas Wagner

**40 Jahre:** Thomas Ellerstorfer, Willy Dengler – **50 Jahre:** Wolfgang Bricha, Wolfgang Iglhaut, Reinhard Lesinski

**Auszeichnungen:** Für besondere Leistungen – Wasserwachtmedaille Bronze: Joseph Kraus – Wasserwachtmedaille Silber: Florian Kreitmeier, Julia Schall, Armin Schlüter, Stefan Seidl, Franz Wagner – Wasserwachtmedaille Gold: Josef Schall jun.

**Ehrenzeichen** der Wasserwacht in Silber: Elke Lesinski (cft)

der Bewirtung des Chamer Musiksomers an vier Samstagen ein weiteres Kapitel der Mittelbeschaffung aufgeschlagen. Durch die Aktionen auf dem Chamer Marktplatz konnten zahlrei-

che Ausrüstungsgegenstände beschafft werden, betonte Lesinski. Den Rettungsdienst unterstützten neun Wasserwachtler mit 891 ehrenamtlichen Helferstunden. Das ganze Jahr über

wurden Schwimmkurse, beginnend von Rettungsschwimmlehrgängen über Jugendschwimmabzeichen bis hin zum sogenannten „Seepferdchen“, abgehalten. In 13 Kursen wurden 149 Kinder beschult.

Das Rettungsschwimmerabzeichen in Bronze legten Niklas Althammer, Dominik Fink, Simon Müller, Roman Schmid und Cassandra Siedhoff ab, das in Silber Jennifer Arndt, Sebastian Bach, Selina Deml, Florian Haimerl, Sebastian Heinze, Maximilian Obracaj, Johannes Platzer, Lea Rauscher, Michelle Siedhoff und Florian Wurzer. Neue Rettungsschwimmer im Wasserrettungsdienst sind Michael Amann, Sebastian Bach, Selina Deml, Sebastian Heinze, Vanessa Paulus und Sandra Marchl. Zum Fließwasser-Retter wurde Joseph Kraus, der auch die Staatliche Abschlussprüfung Notfallsanitäter bestand.

Aktiv war die Tauchergruppe mit Leistungstraining und Tauchübungen in den verschiedensten Gewässern bis hin zum Tauchwochenende in Österreich.

## Acht Einsätze Wasserrettung

Zu acht Einsätzen wurde die Schnelleinsatzgruppe „Wasserrettung“ alarmiert. Von der Personensuche über Personenbergung bis hin zur Bergung von Leichen, aber auch ein Fehlalarm war dabei.

Schönes Wetter bescherte dem 37. Sommernachtsfest einen guten Besuch mit zufriedenem Ergebnis, so Lesinski. Bei mehreren Gruppenstunden mit Otto Damberg kam das Thema Naturschutz nicht zu kurz. Das Hüttenfest in Wullendorf im August mit 60 Jugendlichen und 25 Erwachsenen hat schon Tradition. Nach dem Besuch eines vier-tägigen Lehrgangs ist Joseph Kraus nun Fließwasserretter. Den Kurs Wasserretter im Wasserrettungsdienst absolvierten vier Mitglieder.

Im September konnte die Wasserwacht das Sonargerät und die Unterwasserdrohne in Betrieb nehmen. Die 13 Personen umfassende Truppe wurde mehrere Tage beschult. Darunter auch zwei Tage in Braunschweig bei der Echolotakademie. Im Dezember wurde die Jugendarbeit der Wasserwacht mit dem Jugendpreis 2018 des Landkreises ausgezeichnet.

Der Dank von Reinhard Lesinski galt dem BRK-Kreisverband mit seinem Kreis- und Landesvorsitzenden Theo Zellner, der Stadt und dem Landkreis Cham für die immer wieder gewährte Unterstützung sowie den Wasserwachtärzten Dr. Johanna Etti und Dr. Hartmut Holzinger. In Stichpunkten mit besonderen Begebenheiten ließ Reinhard Lesinski die vergangenen 70 Jahre Revue passieren. (cft)